



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATÓLICOS



Año LV. Núm. 16.508

Precio: 70 céntimos

Lunes 1 de septiembre de 1952

La situación internacional

La situación de Persia empeora. El Sha ha declinado toda su autoridad en Mussadeq y este gobierna bajo la presión de las turbas, dueñas de la situación. El partido comunista actúa en franca actividad entre los nacionalistas; la situación económica del país es desesperada y si los Estados Unidos no le facilitan un préstamo, o Inglaterra mantiene su actitud en el pleito del petróleo se teme ya el desbordamiento de las masas y que el Tudeh, apoyado por Rusia, asalte el poder para establecerse en dictadura comunista.

Gran Bretaña y los Estados Unidos acaban de ponerse de acuerdo en la eliminación de ese visible peligro y el tiempo apremia para evitar un desaguisado; para desplazar a la Unión Soviética, de un espacio vital que desmontaría todos los proyectos defensivos del Oriente próximo. Si Londres no quiere pasar por las horcas caudinas que le ha tendido el Generalísimo en Teherán, si no quiere aceptar la entronización de Rusia entre los países árabes será una próxima realidad y se perderán los petróleos y la situación estratégica en un derrumbamiento vertical e irremediable.

Egipto camina por el mismo despeñadero; más lejano el conflicto, pero efectivo. No asoma la habilidad diplomática del Foreign Office para resolver el pleito, cada día con menos probabilidades de salir honrosamente del atolladero, empeorando las relaciones de los occidentales entre los países del mundo árabe.

Desde que se pensó en una agrupación de naciones para formar el bloque defensivo mediterráneo surgió entre los Estados Unidos y Gran Bretaña la discusión del mando único, preten-

diéndolo para sí cada uno de ellos, discusiones interminables que no han logrado acuerdo. Triste espectáculo ante el peligro amenazador. Ahora Londres ha sugerido la idea y propone la constitución de una «Junta de Defensa conjunta del cercano Oriente» de la que forman parte con Gran Bretaña, los Estados Unidos, Francia, Turquía, Australia, Nueva Zelanda y África del Sur. Esto no quiere decir —agregó el portavoz del Departamento de Estado— que se le niegue a Egipto su participación pudiendo entrar en la Junta más adelante. El Foreign Office propone que la Junta «fije su sede en Chipre». ¿Puede concebirse algo más descabellado? Raíces del imperialismo británico que no pueden florecer en la decadencia de su dominio universal.

Una Junta de Defensa del Cercano Oriente sin encuadrar en este dispositivo los países, de la Liga Árabe no responden a una sólida organización que prometa garantía en las instalaciones petrolíferas y el Canal de Suez que podrían caer fácilmente bajo el dominio del Ejército de Moscú. Y abrogándose esa Junta la defensa del Mediterráneo, excluidas Grecia, Yugoslavia, Italia y España es una entelequia, y un simpies el que en la zona mediterránea fueran sus guardianes Australia, Nueva Zelanda y África del Sur, que nada se les ha perdido en la cuenca del «Mare Nostrum».

Recientemente el Ministro de Estado Eden, reunió en Londres a todos los representantes diplomáticos del Oriente próximo en un cambio de impresiones para orientar la política de aquel espacio en una acción común y si este es lo que ha salido de aquellas conversaciones puede Mr. Eden apuntarse el fracaso.

EL PRESIDENTE DE LIBERIA ENFERMO

Se le espera en Canarias el miércoles

LAS PALMAS. —La visita del Presidente de Liberia, Mr. William V. S. Tubman, durará desde el mediodía del miércoles hasta la media noche del jueves, siguiendo después viaje a Santa Cruz de Tenerife. Las autoridades organizan un programa de agasajos para después del recibimiento que se le tributará en el muelle. Al desembarcar del «Villa de Madrid», Mr. Tubman se trasladará al Ayuntamiento, donde le será ofrecida una recepción. Posteriormente acudirá al Pueblo Canario para presenciar una exhibición de danzas y cantos populares, y por la noche será agasajado con una cena. Después de la comida pasará la noche a bordo del citado buque, y al día siguiente desembarcará de nuevo para realizar una excursión por el interior de la isla. Almorzará en el parador nacional Cruz Tejada y por la noche seguirá viaje a Tenerife. —(Cifra).

Mr. Tubman en Sevilla

SEVILLA. —El presidente de la República de Liberia, Mr. William V. S. Tubman, no abando-

nó hoy sus habitaciones particulares por estar ligeramente indispuesto, quedándose su esposa acompañándole.

El expresidente de la República Mr. Kig y demás personalidades del séquito presidencial visitaron esta mañana el Museo Provincial de Pintura, acompañados de las autoridades sevillanas. Fueron recibidos en dicho centro por el presidente de la Real Academia Sevillana de Buenas Letras, don Sebastián Ibarandarán, que les acompañó en su recorrido por las diferentes salas del Museo, dándoles explicaciones, que los ilustres visitantes escucharon con la mayor atención. Merecieron especial interés de los ilustres visitantes Murillo, Zurbarán y Valdés Leal. —(Cifra).

El presidente de Liberia ha salido hoy de Sevilla para Cádiz

SEVILLA, 1. —El presidente de la República de Liberia, Mr. Tubman, ha salido esta mañana de Sevilla, con dirección a Cádiz, donde embarcará rumbo a las islas Canarias.

Acompañan a Mr. Tubman, su

El Caudillo y su esposa asistieron en La Coruña a una novillada

Franco fué acogido con grandes aclamaciones y vítores

A su paso por las calles coruñesas, el Generalísimo es constantemente objeto de demostraciones de afecto

LA CORUÑA, 31. —Su Excelencia el jefe del Estado, acompañado de su esposa, doña Carmen Polo de Franco, asistió hoy a la novillada celebrada en su honor en la plaza de toros coruñesa. En los alrededores del ruedo se había congregado numeroso público, que tributó al Caudillo una cariñosa salva de aplausos y vítores. Al aparecer el Generalísimo en el palco presidencial, el público, puesto en pie, le hizo objeto de una prolongada ovación, a los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!», mientras la banda de música interpretaba el himno nacional. Su excelencia correspondió a estas aclamaciones saludando repetidas veces.

Con el Caudillo y su esposa se sentaron en el palco presidencial el segundo jefe de la Casa Militar de Su Excelencia, contraalmirante señor Nieto Antúnez; segundo jefe e intendente de la Casa Civil, señor Fuerte de Villavicencio, y alcalde de La Coruña, señor Moreno Brandao. En otros palcos se encontraban los embajadores de Panamá y Costa Rica.

Terminada la corrida, el Caudillo y su esposa fueron despedidos con nuevas aclamaciones. En los exteriores de la plaza y en las calles coruñesas, el paso del coche que conducía a Su Excelencia al pazo de Meirás fué subrayado por entusiastas aplausos y vítores. —(Cifra).

Numerosas personas han sido desterradas en Bolivia después del atentado

LA PAZ, 1. —Han sido desterradas en Bolivia numerosas personas, sin que se sepa el número exacto de ellas, como consecuencia de hallarse complicadas en el atentado descubierto contra dos personalidades del Gobierno de este país.

La Policía condujo a los desterrados hasta los mismos aviones que habían de llevarlos al Brasil. —EFE.

Alemania Oriental, Polonia y Checoslovaquia firman un pacto tripartito por orden de Moscú

LONDRES, 1. —La Alemania Oriental, Polonia y Checoslovaquia han firmado un pacto tripartito, siguiendo las órdenes dadas a este respecto por el Gobierno

de la Unión Soviética, según una información que, en su número de hoy, publica el importante diario londinense «Daily Telegraph». —E.E.

256 muertes violentas durante la semana pasada en Estados Unidos

NUEVA YORK, 1. —Hasta las tres de la madrugada de hoy el número de personas fallecidas por muerte violenta, en los Estados Unidos, durante la pasada semana de vacaciones, asciende, según los datos registrados, a doscientas cincuenta y seis. De ellas, doscientas seis lo fueron por accidentes de tráfico. —EFE.

Van a comenzar las obras de desviación de «La Curva de la Muerte» en la carretera de Francia por Igualada

IGUALADA, 1. —En breve comenzarán en esta localidad las obras de desviación, en la carretera de Francia, de la peligrosa curva conocida por el nombre de «Curva de la Muerte», lugar donde ya han ocurrido numerosos y trágicos accidentes.

La realización de las referidas obras supone un gran beneficio para este pueblo, por lo que, entre sus habitantes, existe la natural satisfacción. —(Cifra.)

Un disco anaranjado cruza el cielo de Sanlúcar

SEVILLA. —Anoche, a las diez y media, fué observado en Sanlúcar la Mayor un extraño fenómeno de naturaleza desconocida. Todas las personas que se encontraban en la calle vieron perfectamente cómo surcaba el cielo un disco anaranjado semejante a una luna llena, que al llegar a la altura del pueblo fué elevándose hasta

El nuevo grupo político que apoya a Mac Arthur para la presidencia de Estados Unidos, va a iniciar su campaña de propaganda

WASHINGTON, 1. —El nuevo grupo político norteamericano, que apoya a Mac Arthur, para la presidencia de los Estados Unidos, en las próximas elecciones del mes de noviembre, está a punto de comenzar una considerable

campana de propaganda, en pro del citado candidato.

Dicho grupo, se denomina «Partido de la Constitución» y ha sido formado muy recientemente, por lo que se cree que no podrá conseguir la suficiente fuerza para lograr sus fines. —EFE.

Las fuerzas de la NATO, se preparan para realizar gigantescas operaciones militares

La mayor de estas pruebas comenzará el día trece

PARIS, 1. —Actualmente ya están casi ultimados los preparativos para llevar a cabo las más importantes operaciones militares, en su puesto táctico combinados, de las fuerzas correspondientes a los ejércitos de los países que componen el Pacto Atlántico.

La mayor de estas pruebas de la N. A. T. O., comenzará el próximo día trece, con la participación de varios portaaviones y otras potentes unidades navales, que partirán de Escocia, con dirección al Mar Negro. —EFE.

Brillante acto de la Cruzada Infantil Antiblasfema en el Teatro Principal

Ayer se vió honrada Avila con la presencia de entusiastas propagandistas de la citada entidad, quienes se presentaron al público abulense en el Teatro Principal en un acto brillantísimo, verdaderamente inolvidable por las enseñanzas que en él se dieron y las exquisiteces de arte espléndido que las acompañaron. Feliz iniciativa fué unirlas porque así el acto fué, a pesar de sus dos horas de duración, sumamente grato.

Pronunciaron muy elocuentes discursos el culto propagandista don Luis-José Jiménez combatiendo a esa plaga social de la blasfemia y la insigne fundadora de esa obra de apostolado, patrocinada por el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá, doña María del Pilar Rodríguez de Julián, quien se expresó en los siguientes términos:

La Cruzada Infantil contra la Blasfemia e Incultura al llegar a los XXV años de su fundación, no puede por menos que sentirse optimista, al ver la labor que ha llevado a cabo tanto en la parte social como en la caritativa.

Sin subvención oficial alguna, sólo con las limosnas de sus protectores y simpatizantes por medio de su Ropero Infantil del Niño Jesús, ha enjugado muchas lágrimas, y ha cubierto muchos cuerpecillos infantiles que no llevaban más que harapos. Nuestra ayuda a niños enfermos, con inyecciones, reconstituyentes y alimentos, ha sido grande a través de este cuarto de siglo.

Nuestras Catequesis antiblasfemas suburbanas en Madrid, de reciente fundación, es una flor selecta de esta Obra que dará días de esplendor a la misma, y gloria a Dios Nue-ro Señor.

Nuestra labor de propaganda ha sido fructífera, Aragón, Vascongadas, Vizcaya, León, Asturias, Galicia, Cataluña, y recientemente la fundación de Centros nuestros en Aranjuez, Talavera de la Reina y Guadalajara.

A vosotros los que amais a Dios y a España, os pide ayuda para continuar nuestra labor fecunda para bien de la Religión y de la Patria.

Muy pronto en Avila estará constituida una sección de la citada Cruzada de la manera más adecuada que las autoridades eclesiástica y civil designen. Los intermedios y final del acto

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 21,1.
Mínima, 9,0

convertirse en un punto brillante que desapareció en el espacio. No llevaba estela ni emitía rayos luminosos de ninguna clase. —(Cifra).

aparecieron en escena el eminente autor y recitador de poesías don José-Enrique Pippini y los grandes artistas Félix Moreno (baritono), Esperanza Martínez (soprano), María de la Concepción Gil (concertista) acompañados al piano por la notable profesora de piano doña Consuelo Obregón.

Gustaron todos muchísimo y fueron muy aplaudidos.

En la sala del Teatro, ocupada por un público muy selecto, se hallaban el muy ilustre señor don Juan Antonio Ariño, quien ostentaba la representación del excelentísimo señor Obispo de Avila quien ha hecho un importante donativo para la Obra, y el ilustre señor presidente de la Diputación, don Joaquín Leirado.

EL DIARIO DE AVILA se adhiere fervorosamente a esta magnífica Obra de apostolado, tan necesaria en estos tiempos, cooperando a la acción de nuestras dignas autoridades.

Las fiestas religiosas de ayer

El excelentísimo Cabildo Catedral, siguiendo una costumbre que data de la Edad Media acudió ayer corporativamente a la Basílica de los Santos Mártires Vicente Sabina y Cristeta, cuya fiesta principal se celebra siempre el 31 de agosto, celebrando en ella misa conventual con sermón que predicó el lectoral muy ilustre señor don Teodoro García. Por la tarde el clero de las cuatro parroquias abulenses asistió a los cultos que tuvieron lugar en la Basílica, adorándose por los fieles las sagradas reliquias de los Santos Mártires.

También por la mañana la Cofradía de la Transverberación celebró su fiesta en el convento de la Encarnación, con misa solemne y sermón, que estuvo a cargo del R. P. Valentin Navarro, misionero paul. Al anochecer, después de la función en la que predicó el R. P. Paulino, carmelita, se trasladó la imagen de la Santa transverberada que a la iglesia de la Encarnación se había llevado el día antes, hasta el convento de Santa Teresa de Jesús.

En el templo de Padres Franciscanos terminó la novena al santo Niño Jesús de Avila con una devota procesión en la que figuraban las imágenes del Niño y la Santísima Virgen Niña y que recorrió los jardines de San Antonio con gran acompañamiento infantil, resultando simpatísimos y altamente edificantes.

«San Juan de la Cruz»

Exámenes de ingreso en septiembre



Señor alcalde.

Es un hecho, como sabe Vuestra Señoría, que la llamada carretera de Villacastín, en el trayecto comprendido entre el Campo del Recreo y el camino que conduce a la Fuente Nueva, se llena todas las tardes de gente que acude a aquel sitio para respirar el aire fresco y saludable que impregnado del perfume de tomillos reina, siempre en Las Hervencias.

A la carretera van familias enteras, mayores y menores, niños y hombres, mujeres y niñas y entre tanto infante, véñese, a diario, casi todos los carruajes, bicicletas, antañosas y ogañosas, automóviles y caballos que en la ciudad son.

Todos están en su derecho de concurrir a la carretera, vía pública preferida para solaz y entretenimiento por abulenses y forasteros, más también creemos que V. S., señor alcalde, se encuentra en el deber de procurar que el tránsito por dicho paseo no resulte peligroso y expuesto, principalmente para los niños.

Y este peligro o exposición desaparecerá en cuanto V. S., se resuelva a impedir que los carruajes y bicicletas y demás vehículos que sobre todo en el trayecto que media entre el Recreo y el puente llamado de la Estación, no corran tanto como algunos corren, sin tener en cuenta los cocheros, los pícaros cocheros, que una carrera vertiginosa puede ocasionar atropellos, sobre todo de alguno de los muchos niños que van a la carretera.

Hay también, señor alcalde, bicicletas sordas, o por mejor decir, mudas, sin bocina, completamente silenciosas, y que al anochecer, dan un susto a cualquiera, aun suponiendo que sean montadas por ciclistas verdaderos, lo que podemos asegurar a Vuestra Señoría, no sucede siempre. ¡Hemos visto tantas veces congrios cicleros haciendo esos y otros dibujos por el paseo!

Ahora, V. S., dirá si debe tomar cartas en el asunto y velar por la seguridad o integridad personal de los que por mor de las circunstancias, no tienen otro carruaje en que lucirse que el conocidísimo y socorrido empleado por el Bienaventurado de Asís en sus peregrinaciones.

Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

Renault 8 HP., urge venta.

Bien de todo. Garage Quevedo. Fuencarral 160. Madrid.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación. Carretera del Cementerio. Avila

SE VENDE

casa llave en mano Calle de la Paz número 15. Razón Vallespín número 7. Avila.

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S. L. Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia:

Representaciones AVILES

LAURETA, 5. - AVILA

Camioneta 500 kg. 10 HP., bien de todo.

Garage Quevedo. Fuencarral, 160. Madrid.

Hoy hace un año que la Rondalla del Aspirantado de Acción Católica dió el primer concierto ante el señor Obispo de Avila

Cuarenta y dos muchachos la constituyen con sus correspondientes bandurrias, laudes y guitarras

En los primeros días del actual mes de septiembre celebrará una velada, con su Cuadro Artístico, en el Teatro Principal

Una de las instituciones más destacadas que integran la benemérita Acción Católica abulense es sin duda alguna la de su Aspirantado. Tiene sus reuniones religiosas, culturales y artísticas en un amplio edificio que la bondad del excelentísimo señor Obispo les ha cedido dentro del Palacio Episcopal. Y allí un sacerdote celosísimo que se llama don Jesús Jiménez está entregado totalmente a cuidar las almas de los muchachitos abulenses de toda condición social, alejándoles de su actividad incansable de otros muchos sitios de peligro para ellos. Y éstos encantados de su vivir social en los ratos libres de los días laborales y sobre todo en los domingos, fecha ésta muy propicia por desgracia para que nuestros jovencitos se pierdan. Esta es la triste realidad que todos lamentamos. Para entretenerlos, entre otras cosas gustosas, aparte de las clases culturales que allí se les dan todas ellas muy acomodadas a sus inclinaciones, se ha procurado proporcionarles recreos muy interesantes. ¡Qué bien pasan allí algunas horas!

Hace un año, venciendo muchas dificultades, logrose constituir una entidad musical, compuesta de cuarenta y dos muchachos y que el 1 de septiembre dieron su primer concierto de guitarras, laudes, panderetas y bandurrias en presencia del señor Obispo. Es dirigida con singular esmero por el aspirante Pedro Damas. Los instrumentos — unos veinte son del Centro — y otros de los particulares. Poseen un repertorio de veinte preciosas piezas que continuamente están

incrementando. Audiciones las han dado en su salón (dos veces al mes); en el pueblito serrano de Villanueva de Avila, en el Seminario a los colegiales y a los sacerdotes que en este Centro tienen la anual convivencia, en el Hospital y en la Cárcel. Su presentación pública en nuestra capital y por cierto con mucho éxito tuvo lugar hace pocos días en una fiesta en combinación con la «Coral de Marsella» y la Rondalla «Sonsoles», realizando el siguiente programa: «Sitio de Zaragoza», «Estudiantina Portuguesa», «Jota Aragonesa», «Vals del Danubio» y el «Himno de la Juventud».

Inolvidable fué el momento en que nuestros muchachitos, corrido el telón, aparecieron en escena, con sus instrumentos engalanados, arrancando con grandes bríos las notas patrióticas de «El Sitio de Zaragoza». A las gentes, complacidas les escucharon, parecíanles algo imposible lo que sus oídos tenían delante. Los ejecutores eran chicos de diez a dieciséis años. ¡Lo que puede el entusiasmo y la paciencia puestos al servicio de un ideal!

Terminamos estas líneas anunciando el público abulense que el día 5 de septiembre se presentarán nuevamente en el Teatro Principal, y ya uniformados con pantalón azul y camiseta blanca, nos darán un selecto concierto. En la velada intervendrá también su notable «Cuadro Artístico». Esperan nuestros chiquitos un lleno. Seguramente que así será. Bien merecido tienen que todos los de Avila les apoyen en esta empresa tan simpática; auxiliándoles de todos modos, incluyendo, claro es, el económico.

CENTROS OFICIALES**Comisaría General de Abastecimientos y Transportes**

Delegación de Avila

Concurso de torrefactores de café

Como consecuencia de la renuncia voluntaria de los torrefactores de café legalmente autorizados en esta provincia y su baja en la contribución industrial, hace necesaria la apertura de un concurso para cubrir estas dos vacantes indispensables para el abastecimiento provincial, con sus operaciones de financiación y recepción de cupos de café crudo, su torrefacción o tueste y su posterior distribución, en virtud de los expuestos se convoca el correspondiente concurso para dos torrefacciones de café con las siguientes.

CONDICIONES

1.º Podrán concurrir a este concurso cuantas personas lo deseen, ya sean naturales o jurídicas.

2.º La capacidad a adjudicar será por mitad a cada uno de los establecimientos que resulten adjudicatarios del concurso por la totalidad de los cupos asignados por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.

3.º Los concursantes al presentar la solicitud constituirán

una fianza sustituible por aval bancario equivalente a 5.000 pesetas.

4.º Los adjudicatarios abonarán en proporción al cincuenta por ciento, si la asignación es de los dos establecimientos o por la totalidad si solo se asignara uno los gastos de estos anuncios y los que posteriormente se publiquen hasta la total adjudicación de este concurso.

5.º Pueden concurrir quienes tengan establecidos tostadores de café o quienes se comprometan a tenerlos instalados en un plazo breve que se les concederá, previa petición en la solicitud tomando parte en el concurso. Esta instalación habrá de ser autorizada por la Jefatura Provincial de Industria.

6.º Quienes concursen deberán presentar en esta delegación y en plazo de quince días, a partir de la presente convocatoria en el Boletín Oficial de la Provincia, instancia al efecto en la que harán constar además de todas las circunstancias personales y demás que estimen convenientes hacer constar, la fecha en que se comprometen tener instalada la torrefacción o si ya la tuviesen instalada en condiciones de funcionamiento y a la ciudad acompañarán: A) Informes bancarios sobre la capacidad económica. B) Declaración de cuales son los locales que destina al es-

INFORMACION DEPORTIVA**Nota de la Directiva del Avila C. F.**

De todos es conocido que este Club tomará parte la temporada próxima a comenzar en el Campeonato Regional de Fútbol de Castilla, que da derecho al ascenso a la Categoría Nacional; es decir que se nos presenta la oportunidad de conquistar el lugar que hemos perdido.

No debemos ocultar que ello no es tarea fácil, ya que toman parte de la competición equipos de gran solera y muy avezados a estas lides (Ferroviana, Electrodo, Aranjuez, Alcalá, etc.), a los que, según parece, se agregarán este año los conjuntos «amateurs» del Real Madrid y Atlético, así como nuestro eterno rival deportivo Gimnástica Segoviana, todo lo cual demuestra lo arduo de la empresa. Desde luego cabe asegurar, que el torneo será emocionante en extremo, no sólo por el interés que todos llevan en lograr el ascenso, si no porque es sabido el entusiasmo y entrega total de los jugadores de esta categoría.

Para hacer frente a la situación y luchar con posibilidades de éxito, vamos a procurar constituir un equipo conjuntado y potente, potencia que, claro es, estará en consonancia lógica con los recursos económicos con que contamos.

Por ello es preciso que todos aquellos que sientan algún afecto por el Avila y principalmente los socios y aficionados, colaboren eficazmente prestándonos su apoyo moral y económico. Por nuestra parte hemos procurado y procuraremos hacer del futbol una distracción, al alcance de todos los bolsillos, para lo que, de conformidad con la comisión que al efecto se ha nombrado, se han establecido las cuotas que han de tener los jugadores que han de ser:

- 1.º General. Individual para mayores de 14 años, con lugar acotado en el Campo, grada del poniente, 7 pesetas.
- 2.º Tribuna. Idem. id., id. con asiento numerado, 10 pesetas.
- 3.º Tribuna. Con derecho a entrada al campo y asiento numerado para el socio y una señora o niño, 12 pesetas.
- 4.º Tribuna. Con derecho a entrada al campo y asiento para el socio y dos señoras o niños, 15 pesetas.
- 5.º Tribuna. Con derecho a entrada al campo y asiento para el socio y tres señoras o niños, 20 pesetas.
- 6.º Protector. Se considerará con este título a todo el que satisfaga cuota superior a 20 pesetas.

Donantes de sangre

Cuantas personas deseen inscribirse en el Cuerpo de Donantes de sangre del Servicio de Hematología del Instituto Provincial de Sanidad, con carácter voluntario o retribuido, pueden pasar por el citado Organismo, cualquier día laborable, de las once a las doce horas, donde se les facilitará la información conveniente.

El jefe provincial de Sanidad, Luis Martín.

talabamiento de torrefacción. C) Medios de transporte y cualquier otro medio o elemento de trabajo que adscriban a la función que pretenden.

7.º Una de las industrias ha de instalarse necesariamente en la capital de la provincia y la otra puede serlo en cualquier pueblo de la misma.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de la Provincia para general conocimiento y presentación de las solicitudes en el plazo de quince días que se establece.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

tas con los mismos derechos que ésta.

Creemos que más populares no pueden ser y esperamos fundamentalmente que los señores socios sepan apreciarlo así, suscribiendo sus boletines con el máximo posible de aportación.

Los señores socios de tribuna de pasadas temporadas tendrán preferencia en la elección de asientos en el reajuste que, lógicamente, habrá de hacerse motivado por las nuevas cuotas, conservando el que tenían asignado siempre que ello sea factible con el número de beneficiarios que puedan corresponderle con sujeción a estas nuevas normas.

Tan pronto como sean acoplados los antiguos socios de tribuna se publicarán los asientos disponibles y se procederá a su distribución por el orden en que sean solicitados.

Por todo ello y dada la premura de tiempo, se suplica a todos suscriban y remitan los boletines a los lugares que se indican con la MAYOR URGENCIA, con el fin de poder ir realizando todos los trabajos sin agobio.

Para cuantas consultas deseen efectuar pueden dirigirse a esta Junta, y a la Comisión que funcionará al efecto en el Campo de San Antonio, a partir de hoy, de seis y media a siete y media, los días laborales y de doce a una y media, los domingos y días festivos.

Los boletines pueden recogerse y entregarse en Bar Piquio, comercio La Buena Voluntad y Campo de San Antonio.

La Directiva.

Máquinas punto

nuevas «Carher». Rodamientos bolas. Máquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margot». Montero Calvo, 2. VALLADOLID.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valladolid)

silencio!!

NO QUIERO OIR NI UNA MOSCA.

ENTONCES....

NEXA-PIC

NEXANA, S.A. - BILBAO

INTERESE !!

Que los genuinos productos NEXA: NEXA-PIC, NEXA-POL, AGRONEXA y NEXAGAN a base de Lindane, son las marcas que imponen el silencio a los insectos, ELIMINANDOSLOS.

Distribuidores: Comercial Bakins, Valenzuela, 6. MADRID. Depositario: Francisco Gómez Alonso, José Antonio, 5. Avila.

El Servicio Universitario del Trabajo

¿Cuándo nació este «servicio»? ¿Cuál es el antecedente directo de su loable iniciación? Como todas las empresas grandes que han surgido bajo el genio solar de nuestra Patria, un espíritu de conquista, y la «aventura al servicio» de un Ideal sublime fué la bandera alzada en 1950 por un grupo de veinticuatro residentes universitarios de *Cor Jesu*, bajo la dirección espiritual del padre Llanos que dedicaron durante el curso la tarde de los sábados a realizar trabajos manuales en la Institución Sindical de Formación Profesional *Virgen de la Paloma*. En el verano del mismo año, un grupo de tres universitarios, mandos del Frente de Juventudes y S. E. U., se trasladaron a las explotaciones auríferas de Rodalquilar (Almería) donde trabajaron acoplados a los equipos de mineros de dicha explotación. Esta primera experiencia directa, dió grandes frutos. El universitario se encontraba en condiciones de inferioridad manifiesta ante la destreza y pericia de sus compañeros de trabajo. Entrenados en las duras faenas, se organizaron clases nocturnas que desarrollaban los jóvenes estudiantes. De este primer contacto personal e intercambio se pasó a la identificación y camaradería más absoluta. El primer paso estaba salvado, era una realidad, que sólo esperaba fuese llevada adelante. Una empresa espléndida, una idea que era preciso llevar a las juventudes universitarias, que la aceptarían con entusiasmo. Sus fundadores» dedicaron parte del curso escolar 1950-51 a realizar la labor de proselitismo pronunciando numerosas charlas y conferencias en los Distritos universitarios del S. E. U., Colegios Mayores, Congregaciones Marianas, Acción Católica Universitaria, etc., etc. Fruto de esta labor a la que respondieron con entusiasmo y generosidad diversas Entidades universitarias, sufragando los gastos más indispensables, fué la presencia en el verano de 1951 de treinta universitarios en las minas de Rodalquilar, asistidos por un capellán. Durante este «curso intensivo» de duras y agotadoras jornadas, los universitarios continuaron ampliando sus clases nocturnas, organizaron un cuadro artístico que ofreció varias representaciones y organizaron conciertos y otros actos de difusión cultural entre sus compañeros de la mina.

Durante el curso escolar 1951-52 fueron organizados unos cursos de trabajo los domingos, en los que participaban unos treinta estudiantes, habiendo intervenido aproximadamente unos trescientos en la construcción de un grupo de 25 viviendas en Pueblo Nuevo y Cerro de la Vacca con destino a trabajadores humildes, que les fueron entregadas al finalizar el año.

Este problema social, que desborda el tema presente y que circunstancias poderosas y agudas necesidades han impuesto a la clase estudiantil en el extranjero, podrá influir y de hecho influirá en la formación de las promociones universitarias. Los Campos de Trabajo del S. E. U. formarán una conciencia en nuestras generaciones estudiantiles, pudiendo hacer realidad las aspiraciones de la suprema Jerarquía de la Iglesia, que afirmaba en su discurso a las juventudes universitarias, el pasado día 15 de junio. «He aquí, queridos hijos, como Nos quisiéramos a la amada juventud universitaria: consciente de las graves responsabilidades sociales, celosa en prepararse para ellas, generosa en la aspiración a lo mejor, señora en las ciencias, fuerte en la fe, devota para la Patria...»

*Finalmente cerramos estas líneas con un texto del padre Llanos que recoge el espíritu que orienta este nuevo Servicio.

«Los estudiantes trabajarán por cristianos y por tener conciencia de que en esta esquina de los tiempos nuevos, que tantos llaman sociales, se requieren vivencias nuevas para sacudir la vejez de nuestros espíritus. Por eso habrá que decirlo enérgicamente, no se trata ahora de inventar una astuta táctica para ganarse a los obreros, juntándolos con los estudiantes en una misma obra, no; una tal táctica que fuese contra la autenticidad de lo que unos y otros son, camuflando estudiantes mientras del otro lado también se disfrazan obreros de estudiantes, una jugarreta así hubiera sido, por artificial y carnavalesca, ruín y miserable.

De toros

El afeitado de las reses

Hace unos días hubo una corrida de toros en Alcalá de Henares en la que los diestros tuvieron un éxito completo. Pero, porque siempre hay un pero, también es cierto que los toros, sobre todo algunos de ellos, eran excesiva-

mente pequeños, según refieren quienes se trasladaron a esa localidad para presenciar el espectáculo. Y no solo eso, sino que además pasaron previamente por la barbería, como se desprende de este final de la reseña que en «Ya» publicó «Curro Castañares»; «La corrida, anunciada para las cinco y media, comenzó a las seis menos cuarto. He procu-

OREMOS POR EL PAPA

Así nos lo recomienda un periodista español en Roma

MADRID. El corresponsal de la Prensa del Movimiento en Roma, Luis de la Barga, ha escrito para el diario «Arriba» la siguiente crónica, interesante para todos los católicos del mundo:

Los setenta y seis años del Pontífice, que continúa su verano en Castelgandolfo, no le impiden dar continuas muestras de poseer una gran vitalidad. El último testimonio, por el momento, de la preclara lucidez mental y constante actividad del Vicario de Cristo ha sido el importante mensaje dirigido a los católicos alemanes. Importante, sobre todo, porque fustiga con duras palabras el materialismo, alude indirectamente en tono condenatorio a Carlos Marx y ve en la presente situación de Berlín «el símbolo de cómo la vida cristiana actual se mantiene en medio de tensiones jamás conocidas hasta ahora, que dominan la vida espiritual y pública de todo el mundo».

La gente que acude a las audiencias o que sigue atentamente la actividad pontificia se pregunta si esta incesante laboriosidad no repercute en la salud de Pío XII, dada su avanzada edad. La realidad es que la salud del Papa sigue siendo maravillosa, sobre todo en relación con su senectud. Ahora bien; ello no quiere decir tampoco que los años pasen sin dejar huella en tan ejemplo de naturaleza. Ultimamente hemos notado, por ejemplo, en ciertas alocuciones pontificias que la voz del Santo Padre es notoriamente más débil que su tono habitual. Asimismo, en alguna audiencia general celebrada en el patio del Palacio Apostólico de Castelgandolfo ha sorprendido que otros hayan hablado por él.

Evidentemente, esta afonía del Papa no tiene importancia. Pero si recordamos que ya otra vez padeció una ligera indisposición a la garganta y relacionamos también esta afonía actual con cierta fiebre que sufrió no hace mucho el Pontífice, motivada, según parece, por una ligera dolencia en la faringe, entonces acaso señalaríamos una serie de síntomas coincidentes en torno a las cuales tal vez sería exagerado especular con acentos alarmistas. Al fin y al cabo, es cosa

rado indagar al final de la fiesta el motivo de tal demora y me han dicho que los seis torillos a las seis menos veinte estaban todavía en la barbería.»

normal en oradores y personas que hacen excesivo uso de la palabra ciertas afonías pasajeras. En América a estas afecciones se les llama comúnmente «enfermedad de cura». Y pocos predicadores someten su voz a un esfuerzo más continuo que el Santo Padre. Infatigable y cotidiano orador: Mensajes radiofónicos, discursos, alocuciones, diálogos con peregrinos y visitantes, determinan una constante actividad verbal en el Pontífice.

Hasta cierto punto es, pues, natural que el Santo Padre tenga propensión a padecer una afección a la garganta. Precisamente, si la memoria no nos es infiel, creemos recordar que ésta fué la última dolencia de algunos Pontífices y que enfermedades de tal naturaleza padecieron concretamente León XIII y Pío XI. No hay, sin embargo, ningún motivo de preocupación inmediata en esta ligera afonía que de cuando en cuando sufre Pío XII. No obstante, sería cerrar los ojos a la realidad esperar que la salud de una persona como el Pontífice, de setenta y seis años de edad y

sometido a una vida de hondas preocupaciones e incesantes trabajos, permanezca inmutable. La ley inexorable de la vida agota y consume paulatinamente las naturalezas más fuertes.

Los años no transcurren en vano, y estas ronqueras y algún que otro sintomático indicio, como, por ejemplo, verle recurrir ya a la lectura de sus discursos, cuando su memoria prodigiosa retiene siempre, y hasta en sus menores detalles, los más largos e intrincados textos, permiten considerar con fría objetividad, sin caer en una alocada alarma, pero tampoco sin deslizar por un irresponsable optimismo, el auténtico estado de la salud de Pío XII. Si nuestro deber de cronistas nos obliga a recoger a título meramente informativo, exento de toda intención sensacionalista, esta breve nota vaticana, nuestra condición de católicos nos impulsa a recordar a los buenos hijos de la Iglesia que a partir de ahora es más necesario que nunca pidan a Dios por la conservación de la salud del Papa reinante.

El tiempo en España y en el extranjero

Por «METEOR».

MADRID.—Un impetuoso temporal de origen africano hemos padecido en la semana última de agosto. «El correo de San Agustín (día 28)» suele denominarse. Y, por cierto, que el gran santo también era africano.

Sabido es de años anteriores que durante los meses estivales suele producirse al norte del Sahara una depresión barométrica que, si no se mueve de su zona de origen, envía sobre España vientos calentones y sucios; pero si se traslada de lugar se va o hacia el Atlántico o hacia el Mediterráneo, o, finalmente, se lanza contra nuestra península de modo violento y arrollador. Y este último ha sido el caso en el verano actual.

Causa, a su vez, de que haya hecho ese movimiento ha debido de ser la debilitación general de la presión atmosférica sobre el Atlántico septentrional y sobre el centro de Europa.

Como las consecuencias de la venida de este temporal han sido muy tristes para España por las varias víctimas humanas que ha causado y por las lamentables

pérdidas de edificios, de cosechas y de ganados que ha producido, nos debe acojonar el recuerdo de esta perturbación atmosférica.

Recontar las víctimas humanas es relativamente posible por las noticias de prensa: dos personas muertas por rayo, en Logroño una y en Orense otra; dos arrastradas por las aguas en Navarra; una aplastada en un derrumbamiento en Estella y cuatro en Madrid al caer en un andamio como consecuencia, según dicen, de las lluvias registradas en los últimos días. Total, nueve. A las que habría que añadir el número impreciso de las que, habiendo quedado mal heridas, fallezcan posteriormente o el de los enfermos que no hayan podido soportar el cambio brusco de presión barométrica y de temperatura del aire y que hayan perecido en estos días por enfermedades más o menos claramente definidas.

Recontar, por otra parte, las pérdidas materiales que el temporal haya producido a la economía española es aún totalmente imposible. El Instituto Nacional de Estadística, cuyas crecientes y

Rectificación del Instituto de la Opinión Pública

MADRID.—Se ha hecho pública la siguiente nota:

«En relación con una errónea referencia difundida por las Agencias informativas sobre la conferencia pronunciada en la Universidad Internacional de Santander por el director general de Prensa, el Instituto de la Opinión Pública se ve obligado a rectificar algunos conceptos equivocados contenidos en aquella información periodística, que son totalmente contradictorios con las verdaderas palabras de don Juan Aparicio.

Se decía textualmente en la noticia: Cuando miro la farsa que existe detrás del Instituto de la Opinión Pública, me horrorizo como cristiano; pero esta versión informativa expresa precisamente todo lo contrario de lo expuesto por el señor Aparicio en su conferencia. Con el propósito de que la verdad sea conocida, el Instituto de la Opinión Pública tiene que aclarar que, por el contrario, don Juan Aparicio afirmó su confianza en la exactitud de los resultados de las encuestas de este género de instituciones para la investigación del pensamiento colectivo, cuyos fundamentos son completamente científicos.

A lo que el señor director general manifestó horror, en los actuales momentos de creciente socialización de la conciencia individual, es a los sistemas o recursos psicológicos-sociográficos empleados en algunos países para influir sobre la conciencia cristiana y el libre albedrío espiritual de los individuos. Estos sistemas impugnados nada tienen que ver con la finalidad normal de los Institutos de la Opinión Pública existentes en el mundo, y en particular en el de España, cuyo cometido es, exclusivamente, el de conocer el criterio de la Sociedad ante los más diversos asuntos».

eficaces actividades son tan de elogiar, va organizando desde hace algún tiempo un cómputo por términos municipales de daños ocasionados por causas varias. Dentro de algún tiempo ya podremos, pues, conocer—hasta donde eso es posible—las pérdidas materiales que ésta y otras perturbaciones atmosféricas han ocasionado en España.

De momento no podemos decir sino que en algunas comarcas las valoran en varios millones de pesetas, y que como son muchas las zonas afectadas—se puede de-

(Continúa en 4.ª página)

EN LA FIESTA DE LA TRANSVERBERACION SOBRE EL VIVIR EN VERDAD

Pedagogía teresiana

Por JOSEFINA ALVAREZ DE CANOVAS

estar muchos ratos hablando de esto y gustábamnos de decir muchas veces: «Para siempre, siempre, siempre». En pronunciar esto mucho rato era el Señor servido me QUEDASE EN ESTA NIÑEZ IMPRESO EL CAMINO DE LA VERDAD.»

Así nos dice Santa Teresa en el capítulo I de su vida, y con ello nos indica bien claramente el camino a seguir: EL CAMINO DE LA VERDAD HA DE QUEDAR IMPRESO EN LA NIÑEZ, o sea, que desde muy temprano —todo lo temprano que permita la evolución psicológica del niño— debemos acostumbrarle a vivir en Verdad.

Esto de la evolución psicológica ya comprenderán que no lo digo a humo de pajás. Hay una etapa psicológica infantil llamada de la fabulación; en la que el niño miente a más y mejor. Miente para nosotros, los mayores. El no miente, FABULA muchas veces por falta de experiencia y muchas más por sobre de imaginación y porque lo IRREAL y lo MARAVILLOSO son manjares que digiere fácilmente el niño.

pre», y por eso quiso irse a tierra de moros a que la descabezasen por Cristo para irse con El por toda la eternidad.

Otro remedio, este humano, pero también eficaz, es acostumbrar a los niños a decir sí o no, como Cristo nos enseña. Muchas veces, el niño miente no por fabulación, sino por temor al castigo. La verdad no debe ser nunca castigada, aunque muchas veces tenga que ser perdonada. El niño no debe temer que le castigaremos si dice la verdad. Aconsejarle y corregirle y hasta premiarle si el decirle le ha costado mucho sonrojo y mucho trabajo, sí; pero castigarle, nunca, a menos que la diga ya con descoco y desafío.

Ultimo remedio que por hoy señalamos. Alientar al niño con frases como esta:

Si lo ha dicho Fulanito, es verdad, porque el niño no miente.

Que lo diga el niño, que él dice siempre la verdad etc.

Me vas a decir qué ha sucedido, porque yo sé muy bien que tú no me engañas...

En fin, en esto como en todo problema educativo, el darnos una vueltecita por las obras de la Santa puede sernos siempre saludable, que en todo momento nos adoctrina dulcemente «Teresa de la gran cabeza», como le llamó su confesor, el padre Pedro Fernández.

Filosofemos hoy sobre el «vivir en Verdad», santa obsesión de la Santa Madre. Y pongo Verdad con mayúscula porque la Verdad para Santa Teresa, era el mismo Dios, según nos dice en el capítulo XXXVI de su vida: «Su Majestad ha sido el libro verdadero adonde he visto las verdades», y en el XXI: «Tuviera en muy poco la vida por dar a entender una sola verdad».

¿Qué tiene la verdad, que así nos cautiva? Pues que por chiquita que sea una verdad, si es verdad, ha de parecerse a la Verdad Suprema: Cristo Jesús.

Y también porque vivir en Verdad es, en suma, vivir en la Divina Presencia.

La Verdad y mi verdad

Muchas veces decimos NUESTRA VERDAD y no decimos LA VERDAD. ¿Por qué? Cuando nuestra verdad no coincide con la Verdad es:

- o por ceguera mental,
- o por ceguera pasional.

Esta última es la peor de todas. Dios nos dé luz del alma para vivir en Verdad, que vivir en mentira y de mentiras debe ser negro e infecundo vivir.

Hay almas que tienen esta teresiana obsesión de vivir en Verdad. Confieso que yo la tengo, y que Dios me la conserve.....

Remedios para vivir en Verdad

«Espantábanos mucho el decir que pena y gloria era para siempre en lo que letamos. Acacíanos

Los mercados de Salamanca han sido reanudados

Con motivo de la epidemia de fiebre aftosa han estado cerrados los mercados de ganados de la provincia de Salamanca durante una temporada, pero nos place consignar que dichos mercados se han abierto de nuevo, continuando normalmente su celebración. Así, los agricultores y ganaderos abulenses pueden concurrir a los mismos y, principalmente, a las ferias de la capital que se celebrarán en las fechas tradicionales.

El director del Instituto de Enseñanza Media a Inglaterra

Personalmente invitado por el Comité organizador del Congreso Internacional de Química Analítica de Oxford, ha salido para Inglaterra el director de nuestro Instituto Dr. Alvarez Querol. Enviado por la dirección general de Relaciones Culturales ha sido también nombrado, por el Instituto de Investigaciones Microquímicas de la República Argentina, delegado oficial de este país ante el citado Congreso. Tanto en la exposición de material científico como bibliográfica del Congreso, figurarán aparatos y textos de los que es autor. Le deseamos una feliz estancia en Gran Bretaña y una fructífera labor.

Urgente compro directamente granja regadio, ganados o finca labor, monte, pastos, de 500.000 a dos millones. Antonio Gómez-Montero. Reyes Católicos, 7. Teléfono 713. Avila.

seras y banderilleros con la madrina de la fiesta señora de Herrero Lozano fué acogido por el público con gran simpatía prodigándose los aplausos al dar la vuelta al ruedo los carruajes, que tirados por *briosos corceles*, llevaron a la plaza a las bellísimas señoritas. Y un ruego a quien corresponda. ¿Por qué a pesar de anunciarse en los carteles que las puertas de la plaza se abrirán una hora antes, no se consiguió que se abrieran hasta después de las cinco y media, con las consiguientes molestias y desconsideración al espectador y a los mismos agentes de la autoridad que tienen que esperar en los alrededores a que, el que sea, se le antoje abrir? Nosotros creemos que sería facilísimo corregir este abuso. Y otra advertencia a los encargados de los chiqueros, el morrillo de los toros donde se pone la divisa es la parte alta de las paletillas, o sea cruz, no el morro, hocico, del animal. ¡A ver si distinguimos!

El Suplente.

AVISO

AVICOLA PALENTINA pone en conocimiento de sus asociados y del público en general que ha trasladado su granja a los terrenos de su propiedad situados en COSLADA (a once kilómetros de Madrid) Avicola Palentina VELAZQUEZ 109. — MADRID Representante en Avila, lunes y martes de 3 a 5, Hotel Continental Publicidad ALMANZOR

Colegio de la Purísima Concepción

Hasta el día 15 del corriente se admite la documentación de aquellas alumnas que deseen acogerse a los beneficios de matrícula gratuita en este Colegio para el curso 1952-53.

Los exámenes para el ingreso en el Bachillerato se verificarán D. m. el día 20, y los de asignaturas pendientes el 25.

Queda abierto el plazo de Matrícula para el próximo Curso hasta el día 30.

SE COMPRAN

discos de gramófono. Diríjanse a Publicidad «Almanzor», Reyes Católicos, 7. — Teléfono 713.

PERDIDA bolsillo marrón claro en peñas de la Fuente Nueva el domingo. Se gratificará su devolución en Peluquería de Señoras Chenchá, calle Vara del Rey, 1

SE VENDEN dos casas buen precio, Carretera Nueva, 50 y 52.

Se venden casa y huerta jardín con estanque-piscina y agua abundante. Informarán Plaza Santa Teresa, 2 entresuelo.

SE ARRIENDA buen cabreril en la Dehesa de Miranda, término municipal de Chamartín (Avila), buena majada y abundantes aguas. Informará en la finca Juan García Holgado.

Ramón Sastre Martín

ABOGADO Horas de consulta de once a una y de tres a cinco. Tomás Luis de Victoria, 5. Teléfono 517

SE VENDE clasificadora garbanzos, buen estado, y dos prensas nuevas para paja. Razón: San Pedro del Arroyo (Avila). Telf. 3.

(Viene de 3.ª página) cir que en toda una franja central de España, desde Asturias y Navarra hasta Andalucía y Murcia, la totalidad de esos daños se contarán por cientos de millonera.

Ecos de sociedad

Profesión religiosa

En el Convento de San José (Las Madres) se ha celebrado esta mañana la profesión perpetua de las Hermanas Margarita de Jesús María, perteneciente a la Residencia del Seguro de Enfermedad del Instituto Nacional de Previsión, y Felisa de Cristo Rey, de la Clínica del Carmen, ambas carmelitas descalzas misioneras.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa, el R. P. Diego, C. D., primo de la Hermana citada en segundo lugar y ocupó la cátedra sagrada el R. P. Anselmo, C. D., recibiendo los votos el reverendísimo padre general de la Orden del Carmelo, Silverio de Santa Teresa.

Al acto asistieron diversas representaciones de comunidades religiosas de la misma Orden, en varias provincias.

Nuestra felicitación cordial.

Necrológicas

Como verá el lector en la esquela que en otro lugar publicamos, ha entregado su alma al Creador en el pueblo abulense de Salvadiós, don Aniceto Sánchez Hernández, honorable señor que en el transcurso de su dilatado vivir se granjeó con toda justicia gran número de amistades que nunca le olvidarán por sus excelentes condiciones personales, entre ellas su gran hombría de bien. No es extraño, pues, que su muerte haya causado profundo sentimiento en toda aquella comarca, habiéndole exteriorizado su vecindario en el acto del sepelio verificado en el día de hoy así como en los funerales.

Acompañamos en su justo dolor a su respetable familia, y en ella especialmente a sus hijos, hijo y hermanos políticos. Rogamos a los lectores una plegaria por la perpétua felicidad del finado, que en paz descanse.

—En Barco de Avila ha entregado su alma a Dios la virtuosa señora doña Fidela González Izquierdo, persona estimadísima en la villa como asimismo en la comarca y aún en nuestra capital. Adornada de una de las prendas más gratas a Dios cual es la caridad al prójimo de la que dió en toda su vida numerosas pruebas, legando en muchos casos al sa-

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Gran Cí n e m a. — «Retorno al abismo» (4).

Teatro Principal. — «Acorralado» (3).

Cine Campo de San Antonio. «El capitán pirata» (3).

Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Guerras, Plaza de José Tomé. Aparicio, Avda. José Antonio

El Dr. D. Tomás Sánchez

ha trasladado su consulta y domicilio a la calle de San Segundo, número 40

ALTA COSTURA JULIE

Participa a su distinguida clientela haber cambiado su domicilio a la calle Eduardo Marquina número 5, D, donde seguirá atendiendo con el esmero y diligencia acostumbrados.

Dr. Sánchez Prieto

Suspende su consulta hasta el día 1.º de octubre.

crificio personal en favor de los demás, ha ido a Dios con una santa paz, reflejo de lo que fué su vida. El entierro, ayer domingo, constituyó en Barco una auténtica manifestación de duelo legando numerosas personas de los pueblos comarcanos para acompañar a la última morada a quien en vida, se había hecho acreedora a la estimación de todos.

Testimoniamos, desde estas columnas, a sus hijos doña Antonia, doña María Teresa, don Agustín y doña Petra Sánchez González y demás familiares y de una manera especial a nuestros particulares amigos don Juan Gómez Málaga, don José Sayans y don Gonzalo González Gallardo hijos y hermano políticos respectivamente, ofreciéndoles nuestras oraciones por el eterno descanso de su familiar.

La becerrada de «La Peña»

Con una mediana entrada, en la que influiría indudablemente el precio puesto a los billetes, se celebró la anual becerrada de «La Peña».

Hace años estos festivales taurinos, tenían una modalidad, a nuestro juicio más simpática. Se formaba un grupo de socios para el festejo, entre el que se repartía equitativamente las distintas localidades de la plaza y cada socio repartía entre sus amistades las entradas en la forma que juzgaba conveniente, y de esta forma, todos los espectadores pasaban a ser invitados, evitándose así el conflicto que pueden crear unos señores, que al adquirir a buen precio una entrada en taquilla, adquieren a la vez el derecho a censurar con mejores o peores formas el espectáculo.

En los detalles minuciosos de la lidia no queremos entrar de lleno por la zozobra que produciría en los *Litris*, los jumillanos y demás astros del firmamento taurino.

Edgar Caprotti hizo a su becerra una faena de su invención, que debiera patentar antes de que se la copien, y mató muy bien a su enemigo con una media (no caída, eh) que le valió oreja y vuelta.

Gregorio Corrales es un buen aficionado que sabe estar en el ruedo, toreó bien con el capote, que es su fuerte, y dió unos mantazos con estilo, y no diremos que el estoque le hizo perder la oreja, porque la consiguió.

Fernando Martín Blázquez derrochó valor a toneladas y a pe-

sar de la paliza que le propinó el becerrero, no le perdió nunca la cara. La actuación desgraciada con el pincho deslució algo su labor, pero fué muy aplaudido y también cortó apéndice.

Ramón Artigas hizo una faena de torero serio: hay antecedentes familiares en el arte de *Laartijo*, y para que la labor de Artigas fuera de rancia solera, la ejecutó a la luz de la luna, como en los primeros años de Belmonte en los cortijos sevillanos. Mató de una estocada hasta las cintas. Orejas y rabo premiaron su labor.

De los banderilleros sobresalió un gran par al cuarteo, corriendo muy bien al becerro y llegando como los maestros que puso José Luis Artigas y otro de Juan Francisco Romera que también se aplaudió y bregando muy bien y valiente Juan Palencia, que fué ovacionado.

Los demás cumplieron como pudieron, algunos con la mar de fatigas.

El ganadero, señor Sánchez-Monge, mandó cuatro becerras muy iguales, bien criados, descarrillos de pitones y con bravura.

El novillero Félix Sánchez-Guerra, que dirigió la lidia, y el banderillero Ambrosio López «Rubio», bregaron bien toda la tarde y ya era hora de que viéramos hacer el despeje a un jinete que sepa estar con soltura en la silla vaquera. Ayer José Miguel Sánchez-Monge, dió una brevisima pero magnífica lección de monta en jaca campera.

El desfile de presidentas, divi-



LA SEÑORA

Doña Fidela González Izquierdo

VIUDA DE SANCHEZ SACRISTAN

Descansó en el Señor en Barco de Avila el día 31 de agosto de 1952. A los 67 años de edad

Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hijos: Antonia, María Teresa, Agustín y Petra; hijos políticos José Sayans Mañoso; Juan Gómez Málaga y María Teresa Oliver Costa; hermanos Vicente, Juan Manuel, Dionisia y María; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia.

Suplican una oración por su alma.

Los funerales se celebrarán en Barco de Avila los días 2 y 3 del actual.

SANCHIDRIAN (Avila)

Extraordinaria FERIA de toda clase de ganados que tendrá lugar los días 5, 6 y 7 de septiembre de 1952

Existen todas las clases de comodidades, estarán exentos de arbitrios municipales y no hay epidemia de glosopeda Sanchidrián. agosto de 1952. — El alcalde, Antonio Gutiérrez.



Rogad a Dios en caridad por el alma de
El señor

Don Aniceto Sánchez Hernández

Que falleció en Salvadiós el día 31 de agosto de 1952. A los 75 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hijos don Jacinto, doña Gertrudis y don Víctor Sánchez Zurdo; hijo político don Moisés Sánchez García; hermanos políticos don Ticiano y don Florentino Zurdo; nietos, sobrinos y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

En la iglesia parroquial de Salvadiós se ha celebrado esta mañana una misa de «corpore insepulto», y el cadáver recibió sepultura esta tarde en el cementerio de dicha localidad.

HAY CONCEDIDAS INDU GENCIAS EN LA FORMA ACOSTUMBRADA.